

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.

En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIU DA DEL A

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 15.—III Despues de Pascua.—El Patrocinio de S. José.

Lunes 16.—Santo Toribio obispo.

Martes 17.—La Beata María Ana de Jesús, virgen.

Miércoles 18.—S. Eleuterio obispo y mártir.

### Cultos

Domingo 15.—La Misa y oficio son del Patrocinio de S. José con rito doble de 2.ª clase y color blanco haciéndose conmemoracion de San Justino mártir y la Dominica.

En la Catedral predicará del Patrocinio de S. José el Rdo. D. Juan Morera Beneficiado.

En San Francisco hay fiesta votiva en honor de S. Antonio de Padua predicando el Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

En el Rosario por la tarde hay Corona cantada en honor de San José.

En Santa Clara fiesta votiva en honor del Sagrado Corazon de Jesús predicando el M. I. Sr. Magistral.

En la iglesia de San Agustin fiesta en honor de San José, con sermon por el Dr. D. Gabriel Viala Pbro.

En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, á las 7 y media de la mañana se celebrará Misa de Comunión general para las jóvenes de la Archicofradia de las Hijas de María, durante la cual el coro de la asociacion cantará la estrofa *Panis angelicus* y otros motetes á Jesús Sacramentado. La Misa se aplicará por el alma de la asociada difunta, D.ª Gracia Marqués y Jover.

A las tres de la tarde habrá el ejercicio de cada mes, cantándose los *Padre Nuestros* y una letrilla á la Virgen por la seccion de cantoras y haciendo la plática uno de los Padres Jesuitas, llegados estos dias á esta ciudad.

▲ las siete y cuarto tendrá lugar la exposicion de 40 horas, con Trisagio de la Santísima Trinidad, cantado por las Religiosas de la Enseñanza.

Lunes 16.—La Misa y oficio divino son de Sta. Engracia virgen y compañeros mártires con rito doble y color encarnado.

Martes 17.—La Misa y oficio divino son de la Beata María Ana de Jesús virgen con rito doble color blanco.

Miércoles 18.—La Misa y oficio divino son de Santo Toribio obispo y confesor con rito doble y color blanco.

En la Iglesia del Sagrado Corazon continua, la oracion de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto y reservando á las 7 y media.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Oz la ofrezco especialmente á fin de que nuestra generosidad y fidelidad, y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion mensual en las almas que se han aprovechado de ella y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5.—San Vicente Ferrer.

" 30.—Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Marzo.

## LUCIF-FARISEISMO.

La prensa liberal suele darnos á veces, pocas por desgracia, noticias que no tienen desperdicio.

Entre tantísimas otras perdidísimas, pendibles y ahorcables.

Ustedes dirán á qué grupo de ellas pertenece la que acerca del Luciferismo nos da *El Imparcial*, periódico que es la antítesis autonómica de su nombre, es decir, que *el parcial* puede servirle de nombre propio.

La noticia en cuestion me ha sido comunicada por *EL VIGÍA* del 31 de Marzo.

Pero como todas las de la *casta libre*, necesita andadores. Porque los liberales son maestros en eso de *hablar callándose*, cuando publican cuentos que de cerca ó de lejos se refieren al libre-pensamiento.

Pero como yo no soy liberal, gracias á Alláh, como diría Martínez Campos, no precisamente tratando de no ser liberal, sino persiguiendo y zalemeando otros tratados de menor cuantía... Digo que como yo no soy liberal, voy á soltar toda la trompetería del órgano, contando la noticia que *El Imparcial* nos dá con sordina.

Dice *El Imparcial* que el primer pseudo papa del Luciferismo fué Alberto Pike de Charlestown; y caminando sobre ascuas, ó sobre judios, cita á Cornelio Herz, Bleichæder, Hænkel y á las visionarias Diana y Sofía, como fervientes adoradores de Satanás.

No vaya tan aprisa, Sr. Imparcial, porque toda la sustancia queda traspuesta.

El que sepa que aquel Sr. Alberto es hombre de nuestros dias, se figurará que el Luciferismo acaba de nacer. Y no es así.

Y explicado el Luciferismo como lo hace el *Parcial*, dijo, el otro, parecerá una secta de visionarios más ó menos vitandos, pero sin relación con los problemas sociales, tampoco es así. Aclarémos la noticia:

Alberto Pike en 1882 era presidente, ó cosa así, de la *Liga interconciiliar* de los *Supremos Consejos* masónicos de Escocia, Irlanda, Grecia y Charlestown. Ahora bien; los que sepan que el Luciferismo y la Masoneria de los altos grados, ó *blanca*, són una misma cosa, comprenderán por qué Pike ha sido papa de la secta (no el primero) por cuanto era *Vicario*

del *Gran Arquitecto del Universo*, que en gerga ó caló masónico significa *Lucifer*.

Puede decirse que la Masoneria y el Luciferismo nacieron juntos. Léese que los Templarios (que probablemente eran masones) adoraban, como éstos aun, á Bafometh. Nada os diré del himno á Satanás, obra del masón italiano Carducci.

Dice *el Parcial* que Charlestown es la *ciudad santa* del Luciferismo. ¿Y sabeis por qué? Porque esta ciudad es la Wilna americana, la *vagina judæorum* del nuevo mundo. No es posible separar el Masón del judío.

Judios masones de Charlestown fueron los que trajeron la Masoneria á España, fundando la logia primera en Gibraltar en 1726 y la segunda en Madrid en 1727. Y judios masones son los que cita *El Imparcial* desde Cornelio Herz, ó mejor dicho desde Pike á Sofía y Diana... que no són judios; porque deben de ser judias.

Resúmen: *El Imparcial* se ha callado que el Luciferismo y la Masoneria son una misma cosa, cuyo director es el judío.

Y como el Liberalismo es una creación masónica, despréndese el parentesco que media entre liberales, masones luciferátrias y judios: todos son lucif-fariseos. Y compréndese de que clase es la mordaza que impide á los liberales... *imparciales*, dar las noticias de cierta especie con todos sus detalles.

FRANCISCO.

## Á la Ciudad Eterna.

Gran número de viajeros está constantemente en camino de la Ciudad Eterna. Unos van con el solo objeto de visitar museos y palacios, arrastrados por su grande amor á lo bello y á lo grandioso; otros se dirigen dispuestos á estudiar en las ruinas y escombros de antiquísimos edificios y monumentos el carácter y costumbres del pueblo rey; otros llevan solo por objeto el gozar de un clima delicioso y el cumplir con los ridículos preceptos de la moda de viajar por Italia; ningunos tan felices y tan dignos de respeto como aquellos que en alas del espíritu religioso van á visitar devotamente aquellos lugares, viva y monumental historia del Cristianismo; á orar en las obscuras y frías Catacumbas; á postrarse ante la cuna del Salvador en la basílica de Santa María, á subir de rodillas la Escala Santa de Jerusalén, á adorar á Dios junto á una sepultura gloriosa bajo la cúpula inmensa de San Pedro, á recibir del Pontífice Santo la bendición que alcanza á todas las gentes y á todos los confines. «Estos—exclama Severo Catalina,—son los verdaderos peregrinos de la Ciudad Eterna, los que continúan la tradicion de los siglos, los que en los dias de la persecucion arrostraban todos los peligros por llegar hasta el sepulcro de los Apóstoles, los que en la Edad Media llenaban los caminos cantando himnos de amor á la patria de los mártires, los que Dante vió en apretada muchedumbre á lo largo del Puente de Adriano ávidos de ganar el jubileo, los que van, en fin, hijos sumisos, á reiterar el homenaje de su obediencia y de su amor en el seno de la que es madre y cabeza de todas las Iglesias, metrópoli augusta del Cristianismo;

esos son y serán siempre los verdaderos peregrinos de la Ciudad Eterna.»

No quiere decir esto que los peregrinos católicos no deban visitar los monumentos paganos de la Roma antigua; nada, por el contrario, tan provechoso, á mi humilde entender, como acudir, después de admirar los panteones y arcos triunfales de los antiguos emperadores, á postrarse á los pies del Sumo Pontífice, como reconociéndole superior á todos los monarcas de la tierra; nada tan piadoso y edificante como, después de contemplar extasiados la incomparable grandeza del Coliseo, adonde el pueblo romano acudía sediento de sangre, bajar á orar á las silenciosas y tristes Catacumbas, donde, temerosos hasta de la escasa luz que penetraba, vivían los primeros cristianos.

Dichosos los obreros españoles que van á tener ahora ocasión de disfrutar de tantas y tantas maravillas como encierra la ciudad de los Papas, de adorar tantas y tantas reliquias como se hallan esparcidas por el sinnúmero de preciosas antiquísimas iglesias; dichosos más que nada porque van a postrarse ante el Representante de Jesucristo en la tierra, á recibir su santa bendición y á oír, probablemente, de sus labios dulcísimas palabras de consuelo.

Nada impresiona tanto al peregrino en su visita á la ciudad de los Césares como la presencia de aquel venerable anciano que con mano firme, y asistido del Espíritu Santo, dirige los destinos del mundo católico.

Nunca olvidaré yo los días que pasé en Roma, cuando tuve la dicha de acudir en peregrinación al sepulcro de San Luis Gonzaga, mi santo Patrono; pero entre esos dichosos días recordaré siempre con mayor amor el día en que viéndome Leon XIII arrodillado á sus pies, siendo quizá el mas joven de cuantos fueron en la peregrinación, dejó asomar á sus labios una dulcísima sonrisa y echó sus brazos á mi cuello, mientras preguntaba de dónde era.

¡Si supieran los que se precian de impíos el consuelo que infunde un abrazo del Santo Pontífice!!

¡A Roma, pues, obreros católicos!

Allí mejor que á ningún otro sitio podéis acudir en busca de consuelo y de ánimo para seguir trabajando honradamente, y para sostener hasta la muerte una vida verdaderamente cristiana y ejemplar.

LUIS REDONET.

## GACETILLA.

### RESÚMEN... Y PUNTO FINAL.

El último suelto que nos ha dirigido «El Bien Público» de Mahon, repleto de insultos y de maledicencias con aires de chistes trasnochados, viene á corroborar una vez más lo que hemos dicho y repetido hasta la saciedad, á saber: que todo el afán y gusto del citado periódico no son otros, que desahogar por completo la *plétora biliosa*, que guardaba en su buche. Comenzó la polémica descargando sobre los redactores de EL VIGIA una *diluviana* de improperios, con el pretexto de haber publicado nosotros una carta que recibimos y que no juzgamos pudiese ofender á nadie. Y como en realidad, no dimos con esto motivo alguno racional, para merecer una descarga cerrada, cual fué la que nos dirigió «El Bien Público», no era dudoso que toda su portentosa bilis habia sido excitada por la publicación de ciertos «Cuadros» que no eran de su agrado, pues lo demostraba bien á las claras el tono despreciativo con que se produjo con referencia á dichos «Cuadros». En vista de esto, nos creímos en el deber de sostener la *moralidad* de la doctrina contenida en aquellos escritos; pero «El Bien Público», haciendo oídos de mercader, pasó de largo pretextando que nada le *importaba* aquel asunto, mientras por otra parte rellenaba sus columnas de maliciosas alusiones. Protestamos nosotros que

no queríamos bajar ni poco ni mucho, al terreno candente donde nos llamó «El Bien Público», y aunque nos hemos visto en la precisión de rechazar enérgicamente, las agresiones inmotivadas é injustas y las graves ofensas que nos ha inferido el adversario, no ha conseguido éste hacernos penetrar en el terreno resbaladizo donde nos invitaba á entrar, y donde, al parecer, tan á su satisfacción se encuentra. Allí le dejamos; porque, quienes para defenderse no tienen otras armas, que las que ofrecen ese lenguaje agresivo y esa literatura de mal género; quienes no tienen otra norma que les guíe para la lucha con el adversario, que la injuria y la calumnia; quienes, en fin, no aspiran más que al desahogo de su mal comprimido encono..., no merecen la atención de los periódicos que se estimen; se entregan al desprecio de las personas imparciales, sensatas é ilustradas.

Así, pues, repetimos por milésima y última vez á «El Bien Público», quédese solo, en el terreno en que se ha metido; nada ha de importarnos yá cuanto siga despotricando la inquina que nos tiene; que no hemos de imitarle, como podríamos hacer con lo mucho que nos ofrece su *brillante* historia periodística; ni vamos á seguirle tampoco en eso de mojar la pluma en los personalismos, sueño dorado de ciertos *escribidores* de pacotilla. Sólo cuando se trate de los intereses de la Religión ó de la moral cristiana, ahí nos encontrará, dispuestos á defender á la una y á la otra, hasta el último trance.

Pero antes de terminar, protestamos con la mayor energía contra la vilísima calumnia que maliciosamente nos imputa con incalificable descaro «El Bien Público», afirmando que hemos ido de bracet con el periódico excomulgado de Mahon. Desde que el peso de la Excomunion ha caído sobre el infeliz periódico, ninguno de los redactores de EL VIGIA lo ha leído, ni visto siquiera, porque saben que no pueden leerlo sin el competente permiso de la Autoridad Eclesiástica. Rechazamos por tanto, el supuesto consorcio, que á nadie cuadra mejor que á «El Bien Público», por los grados de afinidad que tienen ámbos.

El jueves de esta semana, falleció en esta ciudad D.<sup>a</sup> Antonia de la Torre, constante suscriptora de nuestra publicación y señora de las más recomendables prendas, propias de una buena mujer católica. Fueron sus virtudes sobresalientes, incansable actividad en la práctica fiel de las prescripciones propias del Apóstolado de la Oración, á cuyo centro pertenecía la finada en calidad de celadora; grande caridad para con los pobres, cumpliendo con la mayor exactitud sus obligaciones, como sócia de S. Vicente de Paul; amor y profundo respeto á cuanto se refiere á nuestra santa Religión, siendo modelo de señoras piadosas en todas partes. Elevemos á Dios ferviente súplica, para el eterno descanso del alma de la finada (q. e. p. d.)

«El Noticiero» hace pagar *los vidrios rotos* á un cajista del EL VIGIA, que en un anuncio, se atrevió á *traducir en portugués* algunas palabras, seguramente, para *llamar la atención*. Pero... ¿y se ha fijado, «El Noticiero» en que, en aquel escrito que tanto le agradó, las faltas de los cajistas, (si alguna había) (?), eran lo de menos?

Por faltas de cajistas, no reñiremos.

¿Quién les tira de la cuerda á los cajistas?

El jueves por la noche, llegaron á esta ciudad procedente de Mahon en donde habían arribado el mismo día con el vapor-correo, los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús, D. Pablo Pastells y D. Luis Bertrán, á quienes saludamos respetuosamente y enviámosles la mas afectuosa bienvenida. El lunes próximo, el Rdo. Clero de esta ciudad dará principio á los santos Ejercicios espirituales, practicándolos bajo la dirección de los referidos religiosos en la S. I. Catedral. Los estudiantes del Seminario harán tambien Ejercicios, dirigidos por los mismos Padres Jesuitas.

Otra vez nos ha favorecido Dios con aguas saludables, que esperamos serán beneficiosas para nuestros campos.

Ha de contratarse por término de cuatro años el servicio de pasajes marítimos en buques de vapor, del personal y ganado del ejército, entre los puertos de Mahón á Palma, Alcudia y Barcelona y vice-versa, contrata que tendrá efecto por subasta pública el día 15 de Mayo próximo en la Subintendencia militar y Comisaría de guerra de Mahón, con sujeción, al pliego de condiciones que estará de manifiesto en las citadas dependencias y al de precios límites que se publicarán oportunamente.

La Diputación provincial acordó en sesión del día 7, repartir entre los Ayuntamientos de los pueblos del partido de Mahón la cantidad de 1451 pesetas 45 céntimos á que asciende el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para el Juzgado de Instrucción de este partido, cuyo repartimiento es como sigue:

Mahon . . . . .	725'73
Ciudadela . . . . .	440'29
Alayor . . . . .	193'10
Mercadal . . . . .	68'61
Ferrerías . . . . .	11'56
Villa-Cárlos . . . . .	12'16

Los buques fletados para conducir peregrinos á Civitavecchia son los siguientes: Vapores «Leon XIII», «Montevideo», «España», «Bellver» y «Menorquín», que saldrán del puerto de Barcelona; «Buenos Aires», de Valencia; «Rabat», de Málaga; «Baldomero Iglesias», de Cádiz.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del día 11:

«Anoche en el tren correo llegaron los Excmos. señores marqueses de Comillas, acompañados de varias respetables personas, siendo recibidos por muchos individuos de la Junta diocesana de Peregrinación y un inmenso gentío que llenaba el andén de la estación del Norte. A las doce de la noche salieron en el vapor «Montevideo» para Valencia, de cuyo punto partirán esta tarde en dirección á Civitavecchia con los peregrinos de toda la region Sud de España. En el «Montevideo» embarcaron los peregrinos de algunas diócesis, los filipinos y cubanos y no fueron todos los peregrinos que se encuentran en Barcelona, por reservar espacio en dicho vapor para los que deben embarcar en Valencia.

El vapor «Bellver» salió anoche para Valencia á fin de recoger un respetable número de peregrinos.

Los vapores «Montevideo» y «Bellver» estarán de regreso el sábado, para embarcar los peregrinos de Barcelona.»

«Anoche salieron para poniente los vapores de la peregrinación «Montevideo», «Bellver» y «España»

Copiamos de nuestro colega «El Isleño», de Palma:

«En el expediente del último concurso celebrado para el servicio de correos de Baleares, la Dirección General de Comunicaciones informa proponiendo que se ha de aumentar una expedición semanal entre Palma y la Península con escala en Ibiza, resultando así cuatro correos semanales entre Palma y la Península y dos semanales también, entre la Península é Ibiza.»

El cambio atmosférico más importante de la quincena ocurrirá desde el 10 hasta el final, y será producido por una borrasca procedente del Atlántico que se encaminará al golfo de Gascuña, donde habrá fuerte temporal desde el 12 hasta el 14. Será bastante general en nuestra Península el régimen chubascoso, propio de Abril, que se ha de ocasionar, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

De nuestro colega «El Católico Balear» de Palma:

«El eminente escritor católico don José M.º Quadrado fué el viernes acometido de un ataque de apoplejía.

Hemos procurado adquirir noticias sobre el estado del enfermo y tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros amigos y al público que ha experimentado alguna mejoría.

Elevamos preces á Dios para que alivie los padecimientos al ilustre enfermo que vivamente deseamos recobre á la mayor brevedad la salud.»

«Desgraciadamente ha resultado verídica la noticia que dimos ayer, de la explosión de un petardo en la casa del Secretario del Ayuntamiento y no en la del Alcalde según nos dijeron.

He aquí el telegrama que desde aquella población se comunicó el salvaje atentado al Sr. Gobernador civil:

Manacor 9 á las 9 m.

Alcalde á Gobernador.

A la una y tres cuartos de la madrugada de ayer estalló petardo en casa Secretario Ayuntamiento causando daños materiales ninguna desgracia personal. Detenido presunto autor delito.

Los daños causados son el derribo de una escalera y varios tabiques, la rotura de cristales y destrucción, de muebles. El edificio, á pesar de ser de reciente construcción, ha quedado completamente grietado.

En una casa vecina á la del suceso también se han desprendido dos tabiques, la escalera del tejado y parte de una sala que estaba atestada de almendras.

Como era de esperar este bárbaro crimen ha causado la mayor indignación entre los honrados habitantes de aquel pueblo que sumamente impresionados detestan y abomiman á los autores de salvaje atentado.»

Copiamos de un diario de Madrid:

«Palma 7.—Toda la población está consternada. Ha sufrido un ataque de apoplejía el insigne escritor D. José María Quadrado, temiéndose en los primeros momentos un fatal desenlace; pero el pronóstico hecho hoy por los médicos es bastante favorable.

Atribúyese el ataque á las fatigas del incesante trabajo que se ha impuesto desde el incendio de la Casa Consistorial, ordenando el archivo del antiguo reino de Mallorca, que sufrió mucho á consecuencia de aquel siniestro.

El Sr. Quadrado, á pesar de su avanzada edad, se desvelaba en el trabajo y clasificación de documentos, hasta el extremo que había que ir á buscarle para que fuese á comer.

Palma entera acude solícita á enterarse del estado de salud del insigne Sr. Quadrado.»

Pedimos al señor el don de la salud del ilustre enfermo.

Mas de quince mil peregrinos, imponente manifestación de los sentimientos católicos españoles, besarán el anillo del Pescador y oirán las dulcísimas palabras, las tiernas y paternales palabras de León XIII.

Los obreros españoles á los pies del Papa será un espectáculo de los más hermosos que ha ofrecido la peregrinación obrera en este siglo.

En este siglo la llamada cuestión social ha tomado formas especialísimas, formas concretas y características que la constituyen en la preocupación capital de nuestros tiempos.

Existen en nuestros tiempos males sociales, enfermedades sociales que es preciso remediar y curar, contando con todos los elementos del pensamiento y de la vida; y como los más son los que sufren, y como los más son los pobres y los trabajadores, si la cuestión social se resuelve por el criterio mecánico, numérico y material de las mayorías, y con las pasiones y sofismas de la impiedad y de la revolución, sobrevendría en toda Europa y en toda América una catástrofe, como la cual no ha registrado la historia, un terror comparado con el cual pueda decirse que es tortas y pan pintado el reinado del terror en el período de la revolución francesa.

España, con su gran peregrinación obrera, es una garantía de paz, porque sus obreros, mezclados y confundidos con los nobles, con los aristócratas del dinero, forman un conjunto sellado por el propio espíritu, por la unidad de conciencia en lo que hay de más elevado y sagrado: la religión con sus consecuencias sociales de desinterés, de abnegación, de caridad y de verdadera fraternidad y democracia.

Los obreros aprenderán á saber que la mejora de la condición material, intelectual y moral de las clases trabajadoras y que la reivindicación de sus legítimos derechos están unidas al triunfo de la civilización cristiana, á la restauración de la fe y de la moral en las conciencias, á la alianza de la Economía política con el Evangelio.

Ante la importancia y la trascendencia de la peregrinación obrera, EL VIGIA CATOLICO de Ciudadela se postra á los pies de León XIII y se une en cuerpo y en espíritu con esos obreros católicos y verdaderos españoles. Al propio tiempo; protestamos con toda nuestra alma, contra los bárbaros atropellos que en Valencia han sufrido los peregrinos, por parte de una soez canalla excitada sin duda por los libre-pensadores hijos renegados de este país.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 14—1'50 mad:

Han llegado á Roma 600 peregrinos del primer grupo, sin ningun incidente que lamentar.

El Obispo de la Habana espera nuevos detalles de los últimos sucesos ocurridos en Valencia con el objeto de intervenir en el debate que se sostiene en el Senado.

Escasez de noticias.

#### COTIZACIONES.

Barcelona 12 Abril.

Interior	68'07
Exterior	77'90
Amortizable	96'85
Cubas 1890	25'35
Acciones Norte	30'50
Acciones Orense.	21'35
Obligaciones Orense	40'30

#### NOTICIAS.

Habiendo cumplido el P. Jacobo de Casteldama su sexenario como Padre Custodio de Tierra Santa, ha sido elegido para sustituirle el reverendo P. Aurelio Buia, Vicario general del Delegado de Egipto.

El P. Aurelio tiene unos cincuenta años, y ya había sido designado para tan alto cargo, al que por modestia había renunciado. Es hombre docto y piadoso, y no dudamos que continuará en Tierra Santa la gloriosa tradición de tanto ilustre Custodio como le han precedido.

En 1860 el general Chanzy fué encargado de una misión en Tierra Santa, donde hizo bendecir su espada sobre el Santo Sepulcro cuando visitó Jerusalén, siendo esta la única espada que durante la guerra franco-prusiana no tuvo que romperse, pues sabido es que los ejércitos de Metz y de Sedán se rindieron. París capituló y el ejército del Este tuvo que internarse fué el único que en su famosa retirada se libró de la rendición.

Hasta en las espadas se dejan sentir los saludables efectos de una bendición.

Drumont, el de *La Libre Parole*, no se explica que siendo mayoría los católicos franceses se dejen suplantar por masones, protestantes, judíos, etc.

Pues la explicación es clara.

Esa mayoría es en parte de católicos parlamentarios, es de la clase de los que *promiscuan*.

Y que son capaces de extender la teoría de la doble naturaleza, hasta decir que la langosta es anfibio.

Para asociarla con las chuletas ó con los calamares.

A gusto del consumidor.

Madrid, 10.—Dícese que el señor Sagasta considera la conducta de los proteccionistas y de los conservadores como obstruccionista, y que pondrá todos los medios para salir vencedor, llevando, si fuera preciso, el asunto hasta el planteamiento ante la corona de una cuestión de confianza y hasta de un cambio de política.

Madrid, 11.—Continúa todas las conversaciones versando sobre la derrota sufrida por el Gobierno; éste confía en el recuento de los votos; si ve entonces que no tiene mayoría, asegúrase que retirará el proyecto de tratados y del *bill*, declarando terminada la primera legislatura.

Si en la elección de nueva Comisión, en la segunda legislatura, fuera también derrotado, el señor Sagasta plantearía la crisis.

El telégrafo que ha venido anunciando la enfermedad del general Morales Bermúdez, Presidente de la República del Perú, anuncia también su muerte.

El fallecimiento del Presidente agrava de modo notable el estado de aquella república. El Sr. Morales debía dejar la Presidencia el 10 de Agosto actual ante la proximidad de la fecha y los partidos, hoy enemigos como nunca, hacían grandes preparativos, de modo que su muerte, ha originado una rivalidad entre los futuros candidatos, que hacen temer una revolución.

Así lo aseguran las noticias que se reciben.

## LOS SEPARATISTAS EN CUBA

He aquí lo que podemos decir á nuestros lectores:

El capitán general de Cuba ha telegrafiado al ministro de Ultramar que había recibido una confidencia de que el cabecilla filibustero Máximo Gómez entraba en período de acción revolucionaria, y tenía preparadas 2.000 armas, contando, además, con el apoyo del separatista Martí.

«Procuré indagar el fundamento de la denuncia—dice el general Calleja,—previniendo al mismo tiempo á las autoridades de los puntos de mayor peligro».

De informes del cónsul de Santo Domingo, resulta que el día 4 del mes actual salió Máximo Gómez para Nueva York.

Al mismo tiempo, el gobernador militar de Puerto Príncipe aprehendió en la noche del mismo día 4 en la estación del ferrocarril 200 fusiles Remington y 40.000 cápsulas ocultas dentro de los asientos de unos coches del ferrocarril Urbano, construidos exprofeso y llevados de Nueva York en el vapor *Alert*.

El armamento remitido por Martí pasó inadvertido por la Aduana.

El capitán general ha dispuesto la suspensión de todos los empleados de la Aduana, contra los cuales se sigue expediente administrativo y procedimiento previo con arreglo al Código militar.

El Sr. Becerra contestó al capitán general dándole instrucciones para prevenir un movimiento separatista, y encargándole que proceda con todo rigor contra los empleados de la Aduana, Empresa del ferrocarril y cualquier otro funcionario ó particular que resulten comprometidos por descuidados ó negligentes.

También recomienda el ministro de Ultramar al capitán general de Cuba que procure conocer detalladamente el movimiento intentado por Máximo Gómez y Martí, comunicándole cuanto ocurra sin pérdida de tiempo.

Además de esto díjose también anoche en los centros oficiales que el ministro de Estado, apenas tuvo conocimiento del telegrama del capitán general de Cuba, conferenció con los Sres. Sagasta y Becerra, y de acuerdo con ellos dirigió un telegrama al ministro de España en Washington, encargándole que gestionara cerca de aquel Gobierno para que se ejerza la mayor vigilancia sobre los enemigos de España, á fin de estar al tanto de sus menejos é impedir que realicen un movimiento revolucionario en Cuba.

Cada día el desencanto de los franceses respecto á la amistad con Rusia, es mayor.

Recientes aquellos locos entusiasmos, aquellas exageraciones ridículas con que se recibió en París al almirante ruso Avellan, siente ya la Francia, el frío del abandono que se nota en el Czar, que paso á paso se aproxima á su antigua aliada ciudad pero eterna enemiga, Alemania.

La visita entre Alejandro III y Guillermo está acordada. En Agosto y en la ciudad de Steltin, se verán y conferenciarán ámbos emperadores!

—¡Se aleja Alejandro III pero se aproxima Francisco José II—dicen los franceses aplaudiendo el viaje del Emperador de Austria por territorio francés y la cruz de S. Estéban que ha remitido á Mr. Carnot.

¡Nuevas ilusiones!

El hambre.

Estado del enfermo.

En Tarifa dos mil jornaleros han recorrido las

calles de la población, pidiendo pan y trabajo. Se han dirigido los manifestantes al Ayuntamiento, pero éste carece de fondos para socorrerles.

En Sanlúcar de Barrameda la crisis se manifiesta gravísima y continúan los temores de alteración del orden y en Arcos pocos menos.

Es triste así mismo la crisis, aunque menos grave, en Jerez, Algodonales, Rota, Alcalá de los Gazules, Puerto de Santa María, Espera, San Fernando y otros pueblos.

Gran número de obreros están hambrientos. No bajan de diez á doce mil los verdaderamente necesitados.

Varios grupos de jornaleros recorrieron las calles, quitaron varias cargas de pan á sus dueños y se les distribuyeron entre todos.

La población está alarmada, y témesese que ocurra algo grave.

A última hora se ha recibido la noticia de haber ocurrido el hecho triste de caer en medio de la calle casi exánimes algunas personas, por falta de alimento.

Durante todo el día han recorrido las calles numerosos grupos de jornaleros, mujeres y niños hambrientos.

Tratamiento empleado para combatir los síntomas.

Han ido al Ayuntamiento unos mil jornaleros, gritando pan y trabajo.

El alcalde les pidió que se disolvieran, pero no se fueron. Les rogó que volvieran mañana y tampoco se marcharon. Entonces los guardias civiles y municipales disolvieronlos. Al retirarse los manifestantes gritaban: «Queremos comer.»

Han marchado desde Jerez el jefe de la Guardia civil con varios guardias más.

Entre los agentes empleados para atacar las causas de la enfermedad, está el siguiente:

«Debido á influencias del señor Moret, se están siguiendo los estudios para construir un puerto en Puente Mayorga, que tanto beneficiaría á los ingleses, como perjudicaría á Málaga, Sevilla, Cádiz y otros puertos andaluces.»

Recurso tan indicado como las sangrías para los anémicos.

Pero el doctor debe de ser discípulo del famoso Sangredo y todo son sangrías y agua tibia.

*El Liberal* habla también de las calamidades que afligen al país y dice entre otras cosas:

«Muchedumbres famélicas acuden á los Ayuntamientos en demanda de trabajo; recorren los pueblos en busca de un pedazo de pan; unas veces se reparten metódicamente, en parcelas, alguna dehesa del Estado; otras invaden los cortijos, no para dirigirse al cajón donde se guarda el dinero, sino para desbalijar la despensa donde se encierran los alimentos. Pero el remedio á su miseria no puede venir por ahí.»

—Pero ¿sabe *El Liberal* de dónde puede venir? No lo creemos.

Los liberales son homeópatas y al enfermo no le cura la homeopatía.

Otro enfermo.

Los débitos por personal y material de la primera enseñanza rebasan, por declaración oficial, la suma de *nueve millones de pesetas*, y nosotros podríamos tal vez, sin temor de ser desmentidos, elevarla á más de *diez millones*.

Por esto los maestros hambrientos imploran en muchas provincias la caridad pública, y las escuelas quedan abandonadas, y aun en no pocas de las bien servidas se carece del material más indispensable.

Y en vista de que no fué bastante para curar el mal aquello de mandar colocar escudos y banderas en las escuelas se apela ahora á otro importantísimo recurso.

Tan importante que requiere punto y aparte.

Se crea una medalla de plata que los maestros y maestras usarán colocada al cuello y pendiente de un cordón de seda con los colores amarillo y rojo.

Los inspectores generales usarán banda en lugar de cordón y la medalla será de oro.

El director general podrá usar, cuando lo juzgue oportuno, la misma banda é igual medalla de oro, pero ésta con esmaltes.

Y se salvó la clase pedagógica y la enseñanza. ¡Y aun dirán que no es liberalmente paternal el Gobierno!

## ANUNCIOS.

## Para vender

Lo está la casa de la calle del Conquistador, propiedad de Francisca Comellas, viuda de Pedro Marqués. Para más informes dirigirse á la misma casa.

## CONFITERIA

DE

## Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

## PILA BAUTISMAL

Se vende una de mármol primorosamente labrada, magnífico trabajo de escultor, la cual ha merecido grandes elogios de las entendidas personas que han tenido ocasión de examinarla.

Para más esplicaciones dirigirse á D. Domingo Sirerol, Calle de Mahon n.º 1, Ciudadela.

## AGENCIA ADMINISTRATIVA DE

D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

## Libros

En la imprenta de este periódico se hallan de venta entre otros los siguientes.

*Biblioteca económica de la Infancia*.—Colección de novelitas interesantes, amenas y morales al alcance de los niños.

Obras de que consta.—Agustín, ó el triunfo de la fe católica.—La Familia Africana, ó la esclava convertida.—El Valle de Almería.—Enrique y María, ó los dos huérfanos.—Huberto, ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad.—Albertina, ó el conocimiento de Jesucristo.—Obras de Misericordia, 1 t. 12, con cubierta al como, ptas. 0'88.—La Oveja de María, 12, del como, ptas. 0'88.

*Práctica de la Humildad*, por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XIII).—Un opúsculo en 16, edición de lujo, á 50 cént.

*Práctica y breve declaración del Camión espiritual* como la enseña el B. P. San Ignacio, en las cuatro semanas de su libro «De los Ejercicios», por el P. la Palma, S. J.—Dos t. en 4.º, á ptas. 2'50 en pasta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11